

Grenzen Thraciens und Macedoniens zwischen Neapolis und Epiris. *Lacus de R. P. R.* XII. I.

Acontium, eine Stadt in Arcadien, von Acontio, des Lycaonis Sohne also benannt. Es ist auch noch ein anderes Acontium in Euboea. *Stephanus.*

Acontius, ein Berg in Böotien, auf welchem die Stadt Orchomenus gebauet war. *Schrobo* IX. p. 537. *Plinius* H. N. IV. 7. *Plutarchus* in *Syllo.*

Acontius, ein junger Mensch in der Insul Caea, er that eine Reise nach Delos, wo der Diana Tempel war, um bey dieser Göttin sein Gebet zu verrichten. Als er daselbst ein reiches und vornehmes Frauenzimmer, die dabei von ausnehmender Schönheit war, Cydippe Namens, zu Gesicht bekam, wurde er so stark in sie verliebet, daß er alsbald den Entschluß fahste, ihr seine Liebe vorzutragen. Allein, weil er von geringen und schlechten Herkommen war, befürchtete er sich, sie mündlich deswegen anzureden, doch ersann er diese List, welche er auch sofort bewerkstelligte. Er nahm nemlich einen schönen Apfel, worauf er folgende Verse schrieb:

Juro tibi satis per mystica sacra Diana,

Me tibi venturam comitem sponsaque futuram.
Diesen warff er in den Tempel vor dieser Schönen ihren Ort. Cydippe hob darauf alsbald diesen Apfel auf, und als sie die Schrift darauf gelesen hatte, that sie alsbald der Göttin die Gelüste, diesen unbekannten Liebhaber zu heyrathen. Will aber ihr Vater von dieser Sache nichts wisse, versprach er sie an einen andern, wortüber sie in ein heftiges Gebehr verschiel, welches sie nicht eher verließ, bis sie Acontium heyrathete. *Ovid. Epist. Heroid.* 19. 20. Andere erzählen diese Begebenheit von dem Hermochare und der Ctesylla. *Nicand. apud Anton. Liberal.* c. 1. Siehe Ctesylla.

Acontius, (*Jacobus*) ein Philosophus, Jurist, Theologus und Ingenieur in dem 16 Seculo, von Zenturio gebürtig, bekannte sich zur Reformirten Religion, und wurde von der Königin Elisabeth in England wohl aufgenommen, auch mit einer guten Pension verschen. Er hat verschiedene Schriften hinterlassen, unter denen sonderlich die de stratagematicis, so er 1565 herausgegeben, berühmt ist, als wortum er gegen diejenige, welche in Religions-Sachen nicht einerley Meinungen hegeln, eine grosse Gelindigkeit verspüren lassen, sich aber dadurch bey einigen verhaft gemacht, ingleichen auch de methodo, und eine sehr schöne Epistel de ratione edendorum librorum geschrieben, welche der andern Auslage seiner Stratagematicum Satz. die *Jac. Gasserus* zu Basel 1610 befoget, mit angedruckt, und ist über dieses noch einen ganzen Druckat de Vialectica ans Licht zu stellen wollens gesessen. Mit Wolphio, Friso Simlero und andern unterhielte er eine vertraute Freundschaft. *Saldanus de libris* p. 337. *Vocatus Diss. theol. Bayle. Crenius Animadvers. P. 2. Observ. Hall. t. 6. Obs. 25. Hendrich.*

Acontius, (*Melchior*) ein Schwäger von Ursuren aus dem Canton Uri gebürtig, hat einige teutsche Verse geschrieben, welche in dem 1 Tomo derer Deliciarum Poetarum German. anzutreffen.

Acontobolus, ein Ort in klein Asien in Leuco-Syrien, welcher unter der Hippolyte, der Amazonen-Herrschaft gestanden. *Apollon. II.*

Acopende, sat. Olbia, eine ruinirte Stadt am Golfo de Satalie in Anatolien oder klein Asien, 8 Meilen von der Stadt Satalie, vor diesem hatte sie einen Bischof.

Acopon, bedeutet überhaupt alles und jedes, das

einem die Müdigkeit bemeinen kan; besonders aber diejenigen äußerlichen Hülfss-Mittel, welche aufgestrichen oder aufgelegt die Müdigkeit geschwindt, und so zu sagen im Augenblick ausziehen, der gleichen thun Spirit. *Fragment. Anis. Fol. Dardan, oder Lapp. major. &c.*

Acopon, ein Baum dieses Namens, davon siehe Anagyris.

Acopum, aus dem Griechischen εργα, lasso, etruoden, matt machen. Mit diesem Namen wird dasjenige Medicament benannt, welches die aus allzuheftiger Lustes-Bewegung zugeschwemmte Müdigkeit stillt, und besteht gemeinlich aus erwärmenden und erweichenden Sachen.

Acor, die Säure und Schärfe des Gebluts. Zeigt das Verderben der fließenden Theile im menschlichen Leibe an, wenn solche zu einer Säure sich neigen, oder schon dazu gekommen seyn.

Acor & mucor, Säure und Schimmel, so Wein und Brod verderben.

Acoraca, eine Stadt in Syrien, in der Landschaffte Chalybonitis. *Ptolemæus.*

Acores, Azores, sat. Insulae Accipitrum, sind Inseln in dem Oceano, und liegen zwischen Spanien und Terra Nova, unter dem 39 und 40 Grad der Nordbreite. An diesen Orten halten sich die Habichte in großer Menge auf, wovon sie auch den Namen bekommen. *Schrobo* XVI. p. 1119. Sonst werden sie auch die Slandischen Inseln genannt, dieweil sie ein Niederland zuerst entdeckt hat. Sie sind der Eron Portugall unterwoffen, und werden vor des *Ptolemæus* Carterides, oder des *Plinius* Cassiterides gehalten. Ihre sind: an der Zahl 9, nemlich Tercera, von welcher selbst öfters die Inseln fälschlich die Tercetischen Inseln genannt werden. S. Maria, S. Michael, S. George, Pico, Fayal, Graciosa, Flores und Corvo, die beiden letzten sind von denen ersten etwas weit abgelegen, weswegen sie denn den Anfällen der See-Räuber sehr unterwoffen. Das ganze Land ist zwar felsisch, aber doch sehr fruchtbar an Korn, Wein, Öl, Baratass-Wurzel, Rind-Wiech und Waud, oder blauhärbig Kraut, womit die Einwohner statt Gewerbe treiben. Einige Geographi ziehen durch diese Insel Corvo den ersten Meridianum. *Schrobo Geogr.* XVI. p. 1119.

Acorna, siehe Acarna. p. 254.

Atorum, siehe Acorus.

Acorum Legitimum, siehe Acorus verus.

Acorumbonus, (*Fabius*) ein Rechts-Gesetzter, welcher an 1559 verstorben. *Pancrollus de Clar. Leg. Interpr.*

Acorus, Acorus verus L. Calamus aromaticus Oficinal. und C. B. Parck. Acorum, Cam. Tab. latifolium Clas. Calamus aromaticus vulgaris, multis Acorum J. B. Griechisch: ἄκορος und ἄκερος. Sohnst auch Piper apium, ξέρος ο Κεδρίας, Radix venerea, nautica, Singentiana. Arabisch: Vage, Ugi, Algeorascem, Oigi, zu Deutsch: Calamus, Ralmus, Acker-Wurz, Aker-Wurz, Ackermann. Ist eine wohl bekannte Wurzel, welche an vielen Orten wächst, sonderlich in den kleinen Teichen und Wasser-Gräben, von weißer Farbe auf roth zielend, sehr lucker und leichter Substanz, mit vielen angehangten Zäpflein, hat einen schärfften Geruchs-Geschmac, an Geruch stark, doch nicht unangenehm, bringt lange, grüne, jedoch nicht ganz breite Blätter. Sie wärmet und trüffnet, eröffnet, und macht dünn; ist eine vor den besten Magen-Wurzeln, sonderlich gut dem kalten schwachen Magen, stärkt und erwärmt denselben, macht guten Appetit und befördert